

# JUEGO DE PISTAS



## APOSTAMOS POR NUESTRO FUTURO



*Plaza de la Compañía*

Esta **prensa de aceite** proviene de Castarlenas, un pueblo vecino que quedó deshabitado hace unos años. En el cartel verás cómo funcionaba. Tiene una longitud de 10 metros, ¡menuda potencia para moler! En Panillo puedes visitar otra parecida (de 12 metros de longitud), es la más grande de Aragón en su estilo.

Estas máquinas nos recuerdan la manera de vivir de nuestros pueblos desde muchos años atrás. Y es que, durante **generaciones**, las personas de Graus y sus alrededores vivían de manera **autosuficiente**: sabían cómo conseguir de la naturaleza lo que necesitaban para el día a día.

Poco a poco, hemos ido olvidando esta **gran sabiduría** acumulada a lo largo de los siglos. Alrededor de 1950 y 1960, muchas personas marcharon a la ciudad. Graus pasó de tener 5000 habitantes a 3500. Y nuestras tradiciones y costumbres se fueron perdiendo.

¡Devolvamos la vida a nuestros pueblos! Cuando hacemos un **consumo responsable** y de proximidad, comprando lo que necesitamos en las tiendas y comercios de la zona, estamos apoyando que las personas vivan y trabajen aquí.

**¡RESUELVE EL RETO!**

**Busca en la prensa el año en el que fue construida.**